



Ramdane Bouchebouba

LES CHEMINS D'UN MILITANT

Préface de Amar Belkhodja

éditions
lpha

Ramdane Bouchebouba

Né en 1914 à Boudouaou (est d'Alger), il adhère au Parti du peuple algérien très jeune et devient membre fondateur du Comité révolutionnaire pour l'unité et l'action. En 1955, il est envoyé en France où il milite au sein de la Fédération FLN jusqu'à son arrestation en 1959. A sa libération, en 1962, il retourne en Algérie où il occupe différents postes. Il décède en 1999.

LES CHEMINS D'UN MILITANT

« J'allais repartir quand le Roumi m'apostrophe en me disant : " Pourquoi marches-tu pieds nus ? " Je lui réponds que je ne mets mes souliers que pour aller à l'école, mon père n'est pas riche comme vous pour m'en payer plusieurs paires chaque année. Alors il me dit d'approcher et il me raconte l'histoire des pauvres et des riches. Il me demande : " Sais-tu pourquoi les Roumis sont riches et les Arabes pauvres ? " Je réponds que non. Il me dit que c'est la faute au corbeau qui a été chargé par le Bon Dieu de ramener du ciel deux bourses, l'une pleine de pièces d'or pour les musulmans, et l'autre de poux pour les Roumis, mais en cours de route, il les a inversées. Il vous a donné les poux, mais vous, vous irez au paradis ; quant à nous, les Roumis, nous irons en enfer car on nous a donné les pièces d'or pour vivre mieux ici, sur terre. C'est ainsi que l'a voulu le corbeau. Je repars en maudissant les corbeaux porteurs de misère pour les Arabes (...)

Pour nous, nationalistes, le mois de mai 45 avait été riche en événements historiques, mais aussi éprouvant pour les militants. Si, jusqu'alors, nous nous contentions de coller des papillons, de distribuer des tracts, de peindre des inscriptions sur les murs, ce mois-là nous a fait comprendre la nécessité de nous organiser et de recourir aux armes pour arracher nos droits, notre liberté, notre indépendance. »

Cet ouvrage a été publié avec le soutien
du ministère de la Culture.

